

## IV FORO ECONÓMICO FRANCIA - ESPAÑA

### Introducción

La celebración de un Foro Económico Francia - España surge durante la visita del Presidente de Medef a España en el año 2019 en el que ambos Presidentes acuerdan la creación de un Foro Económico y Empresarial bilateral que se celebre alternativamente en París y Madrid, con carácter anual y que cuente con la participación de Representantes de los Gobiernos de Francia y España y de las principales empresas francesas y españolas con intereses en ambos países.

Durante la XXVII Cumbre Hispano - Francesa que se celebró en enero de 2023 en Barcelona, los Presidentes del Gobierno de Francia y de España firmaron el Tratado de Amistad y Cooperación entre el Reino de España y la república Francesa, en el artículo 21.3 de este Tratado se establece que: “Las Partes fomentarán la organización anual de un Foro Económico y Empresarial bilateral, alternativamente en uno y otro país, en colaboración con la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) y el Mouvement des Entreprises de France (MEDEF)”.

La primera edición del Foro Económico Francia – España, tuvo lugar en el año 2020 en París, durante la pandemia y hoy se celebra la IV edición en Madrid.

### Sesión Inaugural

**El Presidente de la CEOE**, Antonio Garamendi, comenzó su intervención resaltando como MEDEF y CEOE trabajan como facilitadores del diálogo empresarial entre Francia y España y en el marco de BusinessEurope Hoy se celebra la IV edición, donde se hablará sobre relaciones bilaterales, prioridades, desafíos en el marco de la UE y plantearemos medidas que deberían acometerse en el en el ámbito de las transiciones verde y digital.

En ese sentido, se debe profundizar en el mercado único, la unión económica monetaria y el mercado de capitales. Es fundamental para las empresas. Hay exceso de regulación, lo cual baja la competitividad. Hay que impulsar la innovación y regular ámbitos tecnológicos. Existe, una brecha de conocimientos en el mercado laboral, necesitamos talento. Es esencial la firma de los acuerdos de libre comercio con Mercosur, Chile y México para garantizar el acceso a estos mercados y un campo de juego nivelado. Por otro lado, somos líderes en automoción, telecomunicaciones, finanzas, tenemos una gran capacidad exportadora y dinamismo exterior y, además, tenemos una gran solvencia empresarial y financiera.

## **Mesa Redonda 1: Proteger y Financiar por una Europa Competitiva**

**El Vicepresidente de CEOE**, Iñigo Fernández de Mesa, ha resaltado que en España ha habido una gran transformación del sector financiero desde la crisis de 2008 donde quedó de manifiesto la importancia del sector financiero para la recuperación económica. Se han realizado múltiples reformas que han dado pie a un saneamiento del sistema y a un mayor flujo de dinero hacia el sector privado.

España es un país de PYMES y estas están financiadas por el sector bancario. Actualmente, las familias y las empresas tienen un endeudamiento moderado. Sin embargo, el sector público tiene un alto endeudamiento y es necesario un ajuste. En caso contrario, una subida de las primas de riesgo puede afectar a nuestras empresas de cara a su financiación.

**La Presidenta de UNESPA**, Mirenchu del Valle Schaan, ha hecho una reflexión sobre la importancia de concienciar a las empresas, especialmente a las pymes, sobre los riesgos a los que están expuestos y frente a los cuales no están adecuadamente cubiertos. Durante su intervención, la presidenta de UNESPA ha puesto en valor que el seguro es la red de seguridad de la sociedad. A través de la mutualización del riesgo, las empresas son capaces de resistir un acontecimiento adverso. También ha avisado de la necesidad de concienciar a las empresas sobre los nuevos riesgos, como los ciberataques, ante los que deben protegerse para preservar su competitividad y supervivencia.

**La Presidenta de la AEB**, Alejandra Kindelán, trasladó que es un acierto que el sector financiero tenga participación en este Encuentro, ya que es fundamental para financiar los retos y necesidades y hay que valorar si tenemos capacidad de financiación suficiente. Sin crecimiento no hay transiciones porque no se invierte. Hay que ayudar al sector bancario a competir y crecer, no solo a hacer seguro el mercado con más regulación. La fragmentación del mercado bancario es un problema. Aboga por la unión del mercado de capitales.

## **Mesa Redonda 2: Cooperación Industrial y Tecnológica**

**La Presidenta de CEOE Internacional**, Marta Blanco, trasladó que en la mesa anterior se había hablado de los riesgos del momento actual. Nos encontramos ante una situación de incertidumbre. Por ello, se debe generar confianza a partir de la cooperación empresarial y reforzando las alianzas estratégicas internacionales. Las cargas administrativas excesivas llevan a desventajas competitivas y la simplificación administrativa también beneficiaría a las PYMES.

Asimismo, resaltó que es esencial la cooperación público – privada para trasladar las situaciones de este panel. Se necesita una perspectiva multidimensional y sectorial para poder identificar los problemas y una mayor determinación, pasar de las palabras a los hechos, retener talento y una mejor Europa más colaborativa.

**El CEO de Indra**, José Vicente de los Mozos, señaló la importancia de mejorar la confianza entre ambos países y aumentar la cooperación bilateral. Específicamente, en el ámbito de la defensa, los países europeos y sus empresas por sí solas no pueden desarrollar toda la tecnología necesaria. Por ello, abogó por impulsar el codesarrollo. Este punto no es incompatible con la soberanía nacional y, si no se cambia el modelo actual, nuestros países se quedarán por detrás de potencias como China o los países de Oriente Medio.

**La Vicepresidenta de Antolin**, María Helena Antolín, resaltó que ante los importantes retos que existen en la industria europea, Francia y España deben hacer todo lo posible para proporcionar una respuesta europea conjunta que fortalezca nuestro liderazgo tecnológico frente a la competencia que existe por parte de otros países. Es necesario una acción coordinada y coherente para reforzar la autonomía estratégica en Europa en tecnologías clave, como los semiconductores o baterías, mediante un aumento de la financiación a estos proyectos.

### **Mesa redonda 3: Seguridad y Cooperación Energética**

En su intervención, la **Directora del Departamento de Industria Energía, Medio Ambiente y Clima de CEOE**, Cristina Rivero, destacó como las empresas españolas y las francesas están repensando su modelo de negocio para la sostenibilidad y como la transición ecológica es una oportunidad para Europa, a partir de ella se obtendrá una industria más fuerte y competitiva.

**El Presidente de Enagás**, Antonio Llardén, ha destacado durante su intervención que la Comisión Europea ha incluido tanto al corredor H2Med como a la Red Troncal Española de Hidrógeno en la lista de Proyectos de Interés Común (PCI) europeos. “H2Med, promovido por los gobiernos y los TSOs de Portugal, España, Francia y Alemania es un ejemplo de cooperación energética europea, entre países y entre empresas, con el apoyo de la Comisión Europea y una meta común: contribuir a alcanzar los objetivos de **descarbonización, seguridad energética y competitividad industrial de Europa**.”

Para la **Presidenta de Redeia**, Beatriz Corredor, este año ha sido el año de las interconexiones. Como se ha podido comprobar, ambos países son interdependientes en términos de energía. A pesar de las aún reducidas capacidades de intercambio, España pudo dar cobertura a las necesidades extraordinarias de energía de Francia el año pasado, y también en lo que llevamos de éste. Por ello, la construcción, en plazo, de los proyectos de interconexión, tanto el Golfo de Vizcaya (2027) como las dos Transpirenaicas (2033) (los tres recogidos en la lista de Proyectos de Interés Comunitario -PIC- publicada hoy), son esenciales para ambos países y también para Europa. En efecto, para la consecución de los ambiciosos objetivos europeos de electrificación y de reducción de emisiones, es esencial primero cumplir el objetivo del 15% de interconexiones. Sin el segundo, no será posible el primero, ya que no se podrá lograr la transición en Europa si ésta no aprovecha la abundancia del recurso ibérico.

## **Clausura**

**Secretaria de Estado de Comercio**, Xiana Méndez, clausuró la Jornada destacando como las relaciones bilaterales entre Francia y España, como hacen ver sus cifras, son excelentes. Francia es el primer cliente y tercer proveedor de España. En 2022 hubo una cifra récord de comercio de mercaderías y puede ser superada en 2023. En comercio de servicios, Francia es el primer cliente y proveedor de España. En cuanto a los datos de inversión, Francia es el segundo mayor inversor en España por stock y genera en nuestro país 380.000 puestos de trabajo. Por otro lado, Francia es el sexto destino de inversión desde España. Las empresas españolas crean 57.000 empleos en el país.

Ambos países tienen sectores muy dinámicos que nos hacen más resilientes y competitivos. Debemos colaborar más y no conformarnos. Apeló a desarrollar una industria europea fuerte. Resaltó sectores punteros como el agroalimentario, automoción, bancario, moda, construcción, energía, pero señaló que en el sector del ferrocarril debemos garantizar la reciprocidad del acceso al mercado.

Finalizó, subrayando como la complementariedad de nuestras economías es una fortaleza en nuestras relaciones. En este sentido, podemos ir juntos a terceros mercados como África o Latinoamérica.